

Vorlage für die Sitzung Gemeinderat	Sitzungsvorlage SV/385/2018	Az.: 430.110
Datum der Sitzung 06.03.2018	Öffentlichkeitsstatus öffentlich	Beschlussart Kenntnisnahme



Älter werden im Rems-Murr-Kreis - Vorstellung des fortgeschriebenen Kreispflegeplanes des Landkreises

Im Jahre 2016 hat der Kreistag des Rems-Murr-Kreises der Fortschreibung des Kreispflegeplanes zugestimmt. Unter dem Gesichtspunkt „Älter werden im Rems-Murr-Kreis“ haben Experten aus Altenhilfe, Gesundheitsamt und Demenzfachberatung wesentliche Daten der Sozial- und Gesundheitslandschaft im Rems-Murr-Kreis erfasst und aufbereitet. Unterstützt wurden sie von einer Vielzahl weiterer engagierter Akteure, insbesondere aus dem Kreis der Senioren und des Kreissenorenrats.

Die deutliche Zunahme älterer Mitbürgerinnen und Mitbürger sowie zahlreiche Veränderungen in der Gesellschaft und der Versorgungslandschaft stellen Kreis und Kommunen vor neue Herausforderungen. In allen Arbeitsfeldern des fortgeschriebenen Kreispflegeplans spielen die Aspekte Lebensqualität, Selbstbestimmung und Teilhabe eine zentrale Rolle. Der Kreispflegeplan soll für die Jahre bis 2020 und darüber hinaus ein Instrument sein, welches der Kreisverwaltung, den Trägern der Altenhilfe, den kommunalen Entscheidungsträgern und allen Bürgerinnen und Bürgern zahlreiche Handlungsansätze und –möglichkeiten aufzeigt.

Die vorliegende Fortschreibung des Kreispflegeplans beinhaltet prognostische Aussagen zur Bevölkerungsentwicklung bis 2025. Sie macht Aussagen zu den daraus entstehenden Bedarfen und enthält eine Bestandsaufnahme über die vorhandenen Angebote im ambulanten und stationären Bereich sowie zur medizinischen Versorgung. Auch die speziellen Bedarfe von an Demenz erkrankten Menschen sowie von älteren Migrantinnen und Migranten werden beleuchtet. Insoweit ist auch eine Verzahnung mit dem derzeit in Erarbeitung befindlichen Integrationsplan angestrebt. Des Weiteren werden Handlungsempfehlungen zur Weiterqualifizierung des Angebotsspektrums für ältere Menschen, die betreuende bzw. pflegerische Dienstleistungen beanspruchen, gemacht.

In der öffentlichen Gemeinderatssitzung am 6. März 2018 werden Frau Dr. Henrike Merx und Herr Werner Geiser vom Landratsamt Rems-Murr-Kreis Auszüge aus dem Kreispflegeplan, die für die Gemeinde Berglen relevant sind, dem Gremium vorstellen. Anschließend stehen die beiden Fachleute selbstverständlich für Fragen zur Verfügung.

B e s c h l u s s v o r s c h l a g :

Der Gemeinderat nimmt von der Fortschreibung des Kreispflegeplans „Älter werden im Rems-Murr-Kreis“ (Stand 2016) Kenntnis.

Verteiler:

1 x Hauptamt